

CUARTA SESIÓN ORDINARIA
TERCER TRIMESTRE (JULIO-SEPTIEMBRE 2017)

INFORME DE ACTIVIDADES

Distinguidos integrantes de la H. Junta de Gobierno:

Agradezco su presencia a esta Cuarta Sesión Ordinaria del año 2017, en la cual presento el informe de las principales actividades realizadas durante el tercer trimestre por este Colegio, en los ámbitos académicos y administrativos que fortalecen el principal objetivo que es formar Profesionales Técnicos Bachiller:

En cuanto a la matrícula total registrada para el periodo escolar agosto 2017-enero 2018, fue de **3693 alumnos**, de los cuales **1568** son de **nuevo ingreso** y **2125 reinscritos a tercero y quinto semestre**, esta matrícula está integrada por **1443 mujeres** y **2250 hombres**, cabe mencionar que **1280** alumnos se encuentran inscritos en carreras industriales y **2413** en carreras administrativas.

Con respecto al indicador de deserción durante el periodo escolar febrero- julio 2017, desertaron 335 alumnos, que representa un **10.39%**, con un incremento del 2.11 puntos porcentuales en comparación con el mismo periodo del año anterior, en cuanto al índice de reprobación se tuvo un **12.10%**. se tuvo un incremento de 1 punto porcentual en comparación con el mismo periodo del año en anterior, como se puede observar, no se tuvieron buenos resultados, sin embargo, se continúan desarrollando estrategias y acciones que permitirán disminuirlos en los próximos periodos escolares.

La eficiencia terminal de la generación 2014-2017, fue del **53.59%** egresaron **828 alumnos**, de las diferentes carreras, de los cuales se tiene una eficiencia de titulación del **98.43%**. En comparación con la generación 2013-2016, se tuvo un incremento del **5.45** puntos porcentuales en eficiencia terminal y 0.43 puntos porcentuales en titulación, como se puede observar se tuvo un importante avance en la eficiencia terminal y continuaremos esforzándonos día a día para mejorar nuestros indicadores académicos.

Con el propósito de dar a conocer las actividades que se desarrollan en el Colegio, se difundieron **7 actividades** a través de medios de comunicación impresos y electrónicos.

Con la finalidad de favorecer la permanencia, la constancia y la superación de nuestros alumnos, se otorgaron becas a **1511 alumnos**, lo que representa un **46.92%** con respecto a la matrícula del periodo escolar febrero-julio 2017, estas becas están integradas por **728 mujeres** y **783 hombres**. En cuanto al número de becas de este periodo escolar se darán a conocer en el siguiente trimestre, ya que aún no se cuenta al 100% con los padrones.

CUARTA SESIÓN ORDINARIA TERCER TRIMESTRE (JULIO-SEPTIEMBRE 2017)

Conforme al programa de Servicio Social concluyeron **1039** alumnos con este requisito obligatorio, que les permitirá la conclusión de su carrera y el trámite de su Título y Cédula de Profesional Técnico Bachiller.

Con la finalidad de brindar una formación integral a nuestros alumnos se fomenta la Cultura y el deporte, la conciencia de la diversidad cultural, y una convivencia sana, con sentido de identidad y respeto a los valores humanos, para ello participaron **1022 jóvenes**, en torneos de fútbol, basquetbol y voleibol en los diferentes planteles, se participó en los desfiles con motivo de la conmemoración de la independencia de México.

Otra actividad que permite garantizar la formación de profesionales técnicos es la capacitación y actualización docente, por lo que el Colegio en sus seis planteles brindó capacitación a **151 docentes**, en temas como "Manejo de términos y orientación sobre sexualidad", "Habilidades didácticas", "Actualización del Sistema de Aprendizaje en la Empresa", "Psicología", "Manejo de las habilidades socioemocionales en el aula", "Formación para la Profesionalización" y "Jornada de capacitación docente enfocada al alumno de Educación Media Superior", así mismo en el mes de julio se llevó a cabo el "Curso taller para la prevención y atención de factores de riesgo en los estudiantes".

En el Plantel Tulancingo, se desarrolló un proceso de evaluación con fines de certificación en el Estándar de Competencia Laboral de Mantenimiento Industrial Básico.

En materia de vinculación con los sectores productivos, se firmaron en este trimestre **6 convenios** con Presidencia Municipal de Tizayuca, DIF Municipal de Tizayuca, Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo Pachuca, Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores, Delegación Hidalgo (INAPAM) y Robinson School, es importante destacar que los empresarios apoyaron con la donación de medallas para los alumnos de mejores promedios de los planteles Pachuca I y Pachuca II y un cañón en el Plantel Tulancingo.

En cuanto a los Servicios de capacitación laboral, se capacitaron a **479 trabajadores** de las dependencias: Secretaría de Comunicaciones y Transportes, ISSSTE e Instituto Gastronómico Hidalguense, con **20 cursos impartidos**, denominados "Clima laboral Hostil", "Lenguaje incluyente y sexista", "Atención al ciudadano del sector público", "Ortografía y Redacción", "Construcción de Indicadores de desempeño, productividad, calidad e impacto", "Calidad y calidez en el servicio", "Negociación, toma de decisiones y manejo de conflictos", "Gestión y habilidades gerenciales" y "Alineación al Estándar Propiciar el aprendizaje significativo en Educación Media Superior".

Se colocaron a **157 egresados** de los cuales 130 se encuentran en la Educación Superior y 27 en diversas empresas de las zonas industriales.

2017, Año del Centenario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos"

CUARTA SESIÓN ORDINARIA TERCER TRIMESTRE (JULIO-SEPTIEMBRE 2017)

Para fortalecer el proceso enseñanza- aprendizaje, se desarrollaron **11 materiales didácticos**, como antologías de Ciencias y humanidades, Textil, Productividad y Electromecánica en el plantel Tepeji del Río; Ciencias e Interculturalidad en el Plantel Tizayuca; Canal en YouTube y Manual de alimentos y bebidas en el Plantel Villa de Tezontepec.

En lo que respecta al mejoramiento de nuestra planta física y equipamiento, se desarrollaron **103 mantenimientos** en los seis planteles que conforman el colegio, donde se realizaron mantenimientos preventivos y correctivos menores, como a continuación se describe: se repararon pizarrones, butacas y sillas de laboratorios con limpieza general, se llevó a cabo el mantenimiento y limpieza de aulas, laboratorios, talleres, oficinas, pasillos y plaza cívica, se realizó mantenimiento de jardines y áreas verdes, mantenimiento a equipos de Laboratorio de informática, mantenimiento preventivo y correctivo a carretilla, a bomba de agua, limpieza de plantas de soldar, a equipo de refrigeración, equipos de hidráulica, equipos de neumática, torno paralelo y de columna, cepillo de codo y mantenimiento a los vehículos.

ASPECTOS PRESUPUESTALES

En lo que se refiere a los aspectos presupuestales del Colegio, los ingresos al 30 de septiembre del 2017 son de **\$ 65,486,970.55** de los cuales de ingresos federales son **\$42,323,232.00** ingresos estatales **\$14,034,130.00**, ingresos propios **\$9,072,141.79** e ingresos financieros por **\$57,466.76**. Al cierre de este periodo, el Colegio registró un presupuesto de **\$55,739,383.68**, de los cuales se ejercieron **\$54,260,440.83**.

Para dar cumplimiento a la operación del Programa de Racionalidad, Disciplina y Eficiencia del Gasto Público, se ha procurado siempre que la calidad de los servicios que se proporcionan sea cada vez mejor, buscando criterios de priorización en las necesidades básicas de la operación del organismo, lo que obliga a optimizar su uso. Derivado de lo anterior en este trimestre se continúa con las acciones implementadas en ahorro del uso del teléfono, energía eléctrica y en el servicio de agua.

En lo que se refiere al Programa Anual de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios de Conalep Hidalgo, se llevaron a cabo adquisiciones de bienes y servicios, como se tenían programadas, además de pagos de servicios básicos como agua, teléfono, luz, etc.

Es importante comentar que se llevaron a cabo procedimientos de Licitación e Invitación a cuando menos tres personas de acuerdo a la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público del Estado de Hidalgo, de acuerdo a la naturaleza y monto de la partida, con la finalidad de brindar un mejor servicio para la comunidad estudiantil.

En el periodo que se informa, y con fundamento en el Artículo Cuarto Transitorio de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental para el Estado de Hidalgo, el

CUARTA SESIÓN ORDINARIA TERCER TRIMESTRE (JULIO-SEPTIEMBRE 2017)

Colegio recibió 5 solicitudes, las cuales fueron atendidas y en cuanto al cumplimiento de lo establecido en el artículo 22 de la misma ley, se informa que se ha trabajado en el portal de este Colegio, teniendo un cumplimiento del 95.56%.

Atendiendo la solicitud de nuestro Subsecretario de Educación Media Superior y Superior, Ing. Juan Benito Ramírez Romero, a continuación, doy lectura a los siguientes temas:

Nuevo Modelo Educativo

Para dar inicio a la prueba piloto del Nuevo Modelo Educativo en el Colegio, en el mes de mayo, se definió una estrategia académico-organizativa con la participación de líderes de academia de 7 Colegios Estatales, la Unidad de Operación Desconcentrada para el Distrito Federal (UODDF) y la Representación del CONALEP en el estado de Oaxaca (RCEO). En dicha reunión se definieron las acciones a realizar en los planteles participantes en dicha prueba que son Tuxtla Gutiérrez, Monclova, Aragón, Tultitlán, Arandas, Mexicano Italiano, Don Víctor Gómez Garza, Gral. Antonio de León, San Juan del Río y Felipe Carrillo Puerto.

Por otro lado, Docentes del Sistema CONALEP participaron en la reunión de Intercambio académico de formación docente en el marco de las nuevas tendencias educativas, realizada los días 19 al 22 de junio del presente año. En dicho evento, explicaron las principales características del Nuevo Modelo Educativo a los asistentes; asimismo, se organizaron mesas de trabajo por campo disciplinar para la elaboración de propuestas de actualización de los documentos curriculares del Núcleo de Formación Básica y Trayectos Propedéuticos, de acuerdo con lo establecido en el Nuevo Modelo Educativo. Cabe señalar que por parte de ese Colegio Estatal asistió, un docente del plantel Tulancingo.

Se dio inicio a la prueba piloto en el mes de agosto del presente año, en las entidades y planteles participantes, la cual concluirá al finalizar el ciclo escolar 2017-2018.2.

Posterior a la prueba piloto, se tiene prevista la implantación generalizada del Nuevo Modelo, con la participación de todos los planteles del Sistema CONALEP, tal y como lo ha planeado la SEP para el mes de agosto del año 2018.

Estrategia de Educación Bilingüe

El Colegio está interesado en que los alumnos adscritos a los diferentes planteles de la entidad puedan tener un aprendizaje del idioma inglés, acorde al nivel educativo y la especialidad que cursa, por lo que implementará un instrumento de diagnóstico desarrollado por las academias de idiomas para ser aplicado al alumnado que ingresará en el periodo 1-1819 y realizar un ejercicio de ubicación por niveles (elemental, básico, intermedio y avanzado, además de considerar los

CUARTA SESIÓN ORDINARIA TERCER TRIMESTRE (JULIO-SEPTIEMBRE 2017)

espacios necesarios para atender a los alumnos con docentes que tengan el perfil idóneo, y llevar a cabo la gestión ante oficinas nacionales del Conalep para adecuar los planes y programas en base a cada nivel, considerando la formación como Profesional Técnico Bachiller de los jóvenes.

Actualmente se imparte el Módulo de Inglés con tres horas a la semana, del segundo al quinto semestre, situación que será replanteada ante las autoridades correspondientes para incrementar el número de horas a cinco por semana y se imparta durante los seis semestres, con una evaluación al final de su carrera que pueda vincularse con una institución externa que tenga el valor de una certificación o reconocimiento internacional.

Sistema de Aprendizaje en la Empresa Hidalgo (SAEH)

El Modelo de Formación Dual se implementó en el 2007., donde el 100 % de la matrícula del 5 semestre se incorpora a la realización del SAEH, de cinco a seis horas diarias, durante cinco días, realizando un mínimo de 600 horas.

De la generación 2015-2018 que actualmente se encuentra en el quinto semestre, se tienen una matrícula de 1,001 de los seis planteles que conforman el Colegio, de los cuales, 899 alumnos se incorporan en este ciclo escolar al Sistema de Aprendizaje en la Empresa Hidalgo (SAEH), en 342 empresas e instituciones, ubicadas en el entorno de nuestros planteles. Los 101 alumnos restantes de la matrícula total están en proceso de regularización por lo que el próximo mes al concluir con la misma, ingresarán a realizar este modelo de formación.

Este modelo proporciona a los alumnos (as) del CONALEP una formación teórica y práctica que les permita una adecuada incorporación al campo laboral, la proyección en la empresa y la continuación de sus estudios, por lo que el 97.5% de los alumnos se encuentran en su área de formación profesional.

El apoyo que el sector empresarial ofrece a nuestros alumnos durante su estancia se traduce en becas económicas, de transporte y alimentaria. Por lo que 349 jóvenes reciben estos apoyos.

Logros y avances del Comité de Vinculación

La Vinculación en el Colegio nos permite tener un acercamiento real con los sectores productivos en las zonas industriales en donde se encuentran ubicados nuestros 6 planteles, a través de la firma de convenios de colaboración, la realización de las prácticas profesionales (Modelo Dual) y la formación continua de capital humano en las empresas a través de la impartición de cursos de capacitación y la certificación en estándares de competencia laboral. El CONALEP es una institución que cuenta con un Comité de Vinculación Estatal y un Comité de Vinculación en cada plantel, integrados por empresarios comprometidos con la educación y cuyo objetivo es orientar al Colegio para que diseñe estrategias que beneficien a la industria y cumpla expectativas reales de

CUARTA SESIÓN ORDINARIA TERCER TRIMESTRE (JULIO-SEPTIEMBRE 2017)

este sector al ser pertinentes con nuestra oferta educativa. Actualmente operan el 100% de estos Comités, renovándose de manera reciente el del plantel CONALEP Tepeji del Río.

Los objetivos logrados a través de estos órganos colegiados son los siguientes:

- La pertinencia de nuestra oferta educativa a través de la posible implementación y desarrollo de nuevos trayectos técnicos, sobre todo en el área de la industria automotriz.
- La colocación exitosa de nuestros egresados en las empresas agremiadas a las Cámaras y a las industrias independientes.
- La colocación exitosa de las y los alumnos para la realización del Sistema de Aprendizaje en la Empresa Hidalgo.
- La obtención de becas y donaciones, así como la venta de cursos de capacitación y certificación en estándares de competencia laboral.

Modelo Mexicano de Formación Dual

El Colegio se suma a la estrategia implementada a nivel nacional para fortalecer la formación profesional, impulsada por la Secretaría de Educación en el estado, Maestra Sayonara Vargas Rodríguez, quien en el mes de junio firma un convenio de colaboración con el Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo. (CCEH).

A fin de fortalecer esta estrategia para su implementación, en el mes de agosto, las direcciones de Formación Técnica y Vinculación asisten en el mes de septiembre a la ciudad de México a la "Capacitación Nacional para Líderes Multiplicadores del Modelo Mexicano de Formación Dual" y en el mes de septiembre al curso "Formadores de las Empresas" en el Consejo Coordinador Empresarial.

En este modelo se integraron 14 alumnos de los planteles de Pachuca I y Villa de Tezontepec, de los cuales 3 alumnos del plantel Pachuca I son de la carrera de Contabilidad y se encuentran en la empresa Corporativo Becerra y Asociados y 11 Alumnos del plantel Villa de Tezontepec de la carrera de Alimentos y Bebidas están colocados en el Restaurante Sotero, Radio Express Café, Café Madero, 100% Green y Las Acamayaz.

ASPECTOS RELEVANTES

En el mes de julio se inauguró la Universidad Digital del Estado de Hidalgo, que representa una opción más para nuestros egresados, por lo que alumnos y su servidor acompañamos al Gobernador del Estado, Lic. Omar Fayad Meneses y a la Secretaría de Educación, Mtra. Sayonara Vargas Rodríguez, en dicha inauguración.

Se llevaron a cabo las ceremonias de graduación de la generación 2014- 2017 en sus 6 planteles de los cuales egresaron 828 alumnos de las 13 carreras, se contó con la presencia de más de 5

CUARTA SESIÓN ORDINARIA TERCER TRIMESTRE (JULIO-SEPTIEMBRE 2017)

mil invitados entre autoridades de gobierno y educativas, presidentes de cámaras, empresarios y padres de familia. En el marco de este evento, se graduó la primera generación del proyecto "Escuela Vocacional CEMEX", 36 trabajadores de la planta Huichapan egresaron de la carrera de Profesional Técnico Bachiller en Electromecánica Industrial y en el mes de septiembre concluyeron sus estudios en la misma especialidad alumnos de la planta de Atotonilco de Tula.

En el mes de agosto se llevó a cabo el Operativo de Bienvenida en sus seis planteles, recibiendo en sus aulas para este ciclo escolar 2017- 2018 a 3693 alumnos de los cuales 1568 son jóvenes de nuevo ingreso y con la presencia de autoridades educativas estatales y municipales, empresarios y padres de familia, se hizo la entrega de reconocimientos a los alumnos de excelencia, se entregaron certificados en estándares de competencia laboral al personal docente, así mismo se firmaron convenios de colaboración con la Cámara Nacional de Comercio (CANACO) delegación Tulancingo, Instituto Robinson School, Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (INAPAM), Presidencia Municipal de Tizayuca y DIF Municipal de Tizayuca, con el objetivo de beneficiar a la comunidad educativa a través de la participación en diversos programas académicos.

En un ejercicio de transparencia y en cumplimiento a lo dispuesto en la fracción XII Quáter del artículo 14 de la Ley General de Educación, los directores de los seis planteles del Colegio llevaron a cabo el Informe de Actividades y de Rendición de Cuentas de Educación Media Superior.

Con la visión de tener una mejor calidad en la enseñanza, y por instrucciones de nuestro Gobernador del Estado, se hizo la entrega de libros de texto y herramientas tecnológicas a 3693 alumnos del Colegio en presencia de padres de familia y toda la comunidad educativa.

Es un hecho histórico la entrega de este apoyo innovador y tecnológico, el cual contribuirá a una formación de calidad para los jóvenes. El CONALEP Hidalgo agradece al gobernador Omar Fayad este gran estímulo otorgado por vez primera a los jóvenes hidalguenses de Educación Media Superior.

En el marco de la 24ª Semana Nacional de Ciencia y Tecnología y con el proyecto "Sistema de riego automatizado", dos alumnos del plantel Pachuca II, representan al CONALEP Hidalgo en la etapa estatal de la Feria Nacional de Ciencias e Ingenierías (FENACI) 2017.

En el Colegio se realizó la implementación del sistema de resguardo de información que tiene por objetivo garantizar la seguridad y resguardo de la información histórica y de trabajo. El sistema fue difundido con el personal informático de cada plantel a través de un curso de capacitación donde se instruyó a usar y dar soporte para el uso de la Nube Electrónica.

2017, Año del Centenario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos"

CUARTA SESIÓN ORDINARIA
TERCER TRIMESTRE (JULIO-SEPTIEMBRE 2017)

Estimados integrantes de esta H. Junta Directiva, poco a poco se han ido cumpliendo las metas planteadas e indicadores, sin embargo, continuaremos trazando estrategias y acciones que nos permitirán avanzar en la mejora académica e institucional.

Por su atención, ¡muchas gracias!